

GAZETA DE SEVILLA

DEL VIERNES 3 DE ENERO DE 1812.



AMERICA MERIDIONAL.

Buenos Ayres 14 de junio.

Hoy han entrado en esta capital los cuerpos formados de infantería y dragones que nos envía el reino de Chile para sostener la justa causa en que nos hemos empeñado. El comandante general al frente de todos los regimientos salió á recibirlos hasta un cuarto de legua de la ciudad: estas tropas mezcladas con nuestras legiones guerreras fueron conducidas hasta la plaza mayor, delante de las *Casas de Cabildo*, cuyos balcones ocupaban la junta y municipalidad. Aquí renovaron el juramento de morir con nosotros, si era necesario, por la destrucción de la tiranía y defensa de los imprescriptibles derechos de nuestro nativo país.

En una carta escrita por la junta de *Buenos Ayres* al conde de Linares, ministro portugués, que á nombre de su soberano la había convidado á la paz, y á la concordia, es notable el pasage siguiente.

» La junta de Cadiz ha sido harto
» inconsiderada en colocar al frente de
» los negocios á *D. Francisco Xavier*
» *Elío* con el respetable título de Vi-
» rey. Este hombre audaz, cuyo instinto
» ácia la destrucción es notorio, no ha
» cesado desde su llegada á estos países,
» de tratarnos como rebeldes, amena-
» zarnos con la venganza de los suyos,
» bloquear nuestros puertos, hacer prepa-
» rativos para reducirnos por la fuerza, y
» exasperar últimamente á los habitantes
» del distrito oriental, por los sacrificios
» que exige, y la miseria á que los ha
» reducido. Puestos ya estos habitantes
» en una situación tan cruel, exigía la
» prudencia que tomasen medidas vigo-
» rosas. En efecto se han levantado en
» masa, y han pedido socorros á aque-
» lla capital. La junta no podía rehu-
» sárselos sin una indiferencia criminal.
» Ella cree deber explicar á V. S. los
» motivos de su separacion de la Espa-
» ña, y hacerle una sucinta explicacion
» de los últimos acontecimientos."

Del 25. Nuestro ejército se compone en la actualidad de 22,000 hombres, la flor de las provincias, sin com-

prebender los indios que se nos agregan voluntariamente, y estan encargados con especialidad del transporte de la artillería y bagages. Un gran número de estos guerreros estan provistos de fusiles, y la caballería de sables.

La junta acaba de dirigir á las municipalidades la siguiente circular.

"Nada hay mas importante para el feliz éxito de los grandes objetos que se propone la junta, que el ver aproximarse el momento en que las provincias serán representadas en un congreso. Para acelerar la llegada de uno de los dias mas memorables en los anales de la América, ha resuelto la junta, en atencion á la urgencia, que empiece el congreso nacional sus sesiones al fin de noviembre del presente año."

GRAN BRETAÑA.

Londres 2 de noviembre.

Extracto de una carta de un oficial inglés que sirve en el ejército de Portugal. = Lisboa 17 de octubre. = La situación en que estamos no es muy envidiable. Tengo muy pocas noticias de la posición de nuestro ejército, á no ser quando recibo algunas cartas de nuestros amigos del quartel general. Há 6 dias que recibí una de Mr. D. que ha sanado ya de su calentura. Me dice que la 6.^a division ha tenido un choque muy vivo con el enemigo. Sin duda lo sabreis ya por los despachos que salieron de aquí algunos dias hace.

Siento mucho tener que decirnos que este país es una segunda *Walcheren* en quanto á enfermedades. En la actualidad hay de 10 á 110 enfermos en esta ciudad y sus cercanías. Todos los conventos é iglesias estan llenos de enfermos y heridos, y mueren como *ovejas sarnosas*.

Ahora hace aquí un calor extraordinario: quando cese nos veremos inundados con lluvias excesivas que serán igualmente contrarias al restablecimiento de los enfermos. Todo esta carísimo: las papas estan á 2 $\frac{1}{2}$ dineros la libra, y las demas legumbres á proporcion. El vino de Oporto vale á 1 scheling y 3 dineros las dos pintas; y el vino inferior á 1 scheling y 2 dineros la

botella. A la verdad todo el país presenta la imagen de la desolación y la ruina. Todas las subsistencias, sea para el ejército, sea para los infelices habitantes, vienen de Inglaterra ó de otros países, porque en este no hay recursos de ningún género.

Esperamos nuevos refuerzos, y entre ellos caballos de artillería y hombres para conducirlos. Todos suspiran porque termine la guerra; pero este término parece tan lejano en el día, como en el momento que llegamos á Portugal."

Del 6. (The Alfred.) A la fecha de las últimas noticias de Cádiz corría allí la voz de que la comisión, nombrada por las cortes para examinar si convenia abolir ó restablecer la inquisición, era de parecer que debia continuar sobre el pie antiguo. Esta noticia era sensible para los diaristas y literatos: por lo que el restablecimiento de aquel tribunal opresivo ha sido impugnado vigorosamente en los diarios y demas papeles particulares. Prueban por la historia de España que el tribunal fué mirado desde el primer momento de su creación, como la ruina de las libertades del pueblo. Principalmente se fundan en el desprecio con que mirarian á las cortes en este siglo de ilustración su aliado y todas las demas naciones de Europa, si sanonizaban de nuevo (estos son sus términos) un tribunal detestado y proscrito por todas las naciones sin exceptuar ninguna, y autorizaban á los franceses á decir que *loss españoles no pelean sino por defender la inquisición.*

(Courier) Gibraltar 21 de octubre.
"Ya sabréis que los franceses se han apoderado de S. Roque y Algeciras donde parece que quieren hacerse fuertes, lo que dañará infinito á nuestro comercio. Nuestras puertas estan cerradas 3 dias ha, y no se permite desembarcar ni despachar los géneros. Los que negocian en mercaderías de las fábricas de Manchester, sufrirán mucho por esta medida. Nuestro cambio baja y temo que llegue á 38 ó 37. Algunas cartas dicen que los franceses han recibido refuerzos de Sevilla, donde todavía estaba Soult."

En Gibraltar se temia un bombardeo, lo que hubiera perjudicado infinito á las propiedades particulares, aunque la ciudad sea inexpugnable. Los franceses continúan siempre en San Roque, sin hacer ninguna tentativa contra las tropas inglesas que estan en Tarifa. El coronel Skeritt ha fortificado su posición, y está en situación de resistir á todos

los ataques del enemigo: pero segun las apariencias los franceses no saldrán de sus acantonamientos.

Extracto de una carta escrita en 14 de octubre por un oficial superior del ejército del lord Wellington. "Muchos días há que no hay suceso de importancia, sino una pequeña acción entre nuestras tropas y un destacamento de caballería francesa, que sin duda no tenia otro objeto que hacer un reconocimiento. Marmont habia tenido intención de atacarnos el 27 de setiembre; pero Wellington frustró su plan mudando de posición. Nuestro general estuvo ya para caer en manos de los enemigos el 25; mientras estaba ocupado en reconocer los movimientos del enemigo, algunos dragones que pasaron á su espalda, lo hubieran alcanzado y cogido, si el mayor Gordon no hubiera venido á galope á avisarle su riesgo. Entonces debió su libertad á la ligereza de su caballo. El lord Carlos Manners fué perseguido tambien y tuvo que saltar un arroyo bien ancho.

Corre la noticia, y esta noticia es muy probable, que Soult viene por el lado del Alentejo. Los franceses no tienen necesidad de echarnos de la península; á lo menos estan persuadidos que conseguirán mejor su objeto, dexándonos consumir en esta guerra nuestro dinero y población.

Convento de San Sebastian, quartel general del ejército ingles en Freneda, 16 de octubre. = "Me parece que en Inglaterra habrá causado mucha sorpresa la marcha rápida del enemigo, y la retirada que hicimos en consecuencia á Fuente Guinaldo. Los franceses marcharon con fuerzas inmensas para socorrer á Ciudad-Rodrigo: la marcha de su innumerable caballería era un espectáculo hermosísimo aunque temible para nosotros, que lo observábamos desde el convento de Fuente Guinaldo sin que se nos escapase el menor movimiento. Quando se conoció la superioridad de las fuerzas enemigas, ¡O Dios! vimos que al entrar los enemigos en la plaza por un lado, los habitantes huían desesperados por el otro ¡Que escenas de horror y confusión presentaban los caminos de Guinaldo á Cascelles de Flores, y de este pueblo á Alfayates! Mujeres que pedian á nuestros soldados que ocultasen sus hijos en los furgones: infelices enfermos, caminando desmayadamente; el ejército anglo-portugués pasando el río, seguido de la artillería gruesa y de al-

gunas piezas de la artillería de sitio: 60 mulos desfilando con los bagages: nuestros enfermos y heridos recibiendo los auxilios de los cirujanos: todos en fin retirándose por medio de un camino difícil y casi impracticable, fueron las escenas que produjo nuestro movimiento: porque no podemos llamarle retirada, si se atiende á que ya estamos de nuevo en la misma dirección.

Dicen que un oficial inglés de alta graduación se ha presentado últimamente á la Reyna de Sicilia para despedirse de S. M., la qual le dixo en un tono enfático: "Espero ser aun Reyna durante 3 meses" aludiendo á los designios de los ingleses de apoderarse de aquella isla.

Del 7. (The Times.) Negocios de España. — Segun las noticias de Gibraltar, parece que la intencion de los comandantes ingleses y españoles era reunir transportes para embarcar el ejército de Ballesteros, si el enemigo no se retiraba. Los infelices paisanos que se habian puesto baxo la proteccion del ejército español, quedaban reducidos á la mayor miseria. Muchos perecian de frio, cansancio y necesidad. En quatro dias no se habia podido conseguir agua para el ejército, y para la multitud que lo habia seguido. Se ha pagado hasta un doblón por un barril de agua.

Gibraltar 21 de octubre. — "Los franceses piensan seguramente en fortificar su posicion de San Roque, que por sí es muy fuerte por la parte que mira á esta plaza, aunque no lo sea por el lado de Algeciras y Tarifa. Es cosa horrible ver morir de hambre á los infelices españoles al pie de nuestros muros. Durante quatro dias ha habido mucha falta de agua."

Del 8. Extracto de una carta de Sicilia. — "Aqui reyna la mayor confusion: las tropas compuestas de napolitanos pasan de 160 hombres. Los sicilianos estan á nuestro favor. El Rey se ha apoderado de una parte de las rentas de los establecimientos eclesiásticos, y los derechos impuestos al comercio son los mas arbitrarios y contrarios á las leyes. No puede formarse idea cabal de la miseria de los labradores, nacida de los reglamentos viciosos sobre el comercio de granos. La nobleza es adicta á los ingleses. Los napolitanos que rodean la corte son los que todo lo dirigen y gobiernan, y principalmente el duque de Ascoli: los sicilianos miran como extrangeros á los napolitanos, y así los detestan. Los barones que han sido arrestados continuan

presos con mucho rigor. La salud del príncipe de Belmonte está tan quebrantada, que probablemente no podrá sobrevivir ni resistir al rigor con que se le trata en su prision en la isla de Favonana; la corte parece que se complace en verle padecer. El almirante Freemantel es aqui muy estimado de las gentes. Creemos que el general Maitland cuidará de los intereses de la Inglaterra hasta la vuelta del lord Bentick. Todo está suspendido hasta su llegada, y así es difícil poder asegurar quien es el que mas teme, y quienes estan mas inquietos, si los ingleses ó los sicilianos, ó la Reyna, aunque todos por motivos diferentes.

ESPAÑA.

PAPELES DE CADIZ.

Redactor general 16 de diciembre.

Artículo comunicado.

Señores editores del Redactor General: esto ya no se puede aguantar. Que todos los dias se insulte á la soberanía nacional, ya sea por malicia, ya por ignorancia, ni deben tolerarlo las Cortes que la representan, ni tampoco qualquier ciudadano particular que se interese por el bien y felicidad de la nacion. Fastidiado estoi y aburrido de oír á cada momento á sugetos que tienen obligacion de saber cómo y lo que hablan, la *real hacienda*, las *rentas reales*, el *real giro*, la *imprensa real*, los *reales decretos*, hablando de los del Congreso nacional &c. &c. Me enoja quando oigo que la mayor parte de las representaciones dirigidas á las Cortes terminan con la cláusula degradante, é indigna de hombres libres, á los *reales pies de V. M.* ¿Y qué diré del augusto saludo, con que rematan otras, *Dios guarde la católica real persona de V. M.*? Yo bien sé lo que diría, si la libertad de imprenta (por falta de apoyo) no fuera mas ilusoria que real, esto es, verdadera. Pero no teniendo yo bastante heroísmo, mejor diré, sobrándome la prudencia para no exponerme á ser víctima de un celo infructuoso, me contentaré con decir, deponiendo un tanto mi cólera, que así como en los primeros meses de la instalacion de las Cortes no extrañaba semejante lenguaje en un oficinista por rutina, y en un pedante leguleyo, á quienes la soberanía nacional debía parecer entónces un animal de las Indias; se me hace insufrible ahora el que en sus representaciones usen de tan ridículas cláusulas los sabios ministros, que actualmente componen el consejo real. De los suspensos

no lo extrañaría; porque los juzgo muy conseqüentes. ¡Unos ministros, que contra cierta *consulta* supieron sostener con tanta energía y teson los derechos y dignidad de la verdadera soberanía, granjeándose con este hecho el aplauso y confianza de la nación, concluir la representación, que pocos dias hace presentaron al Congreso, con el *Dios guarde la católica real persona de K. M.*! Así lo oí, y casi no lo creo. Pero todavía se me hace ménos creíble, á pesar de que también lo oí, que el archivero de la secretaría del mismo Congreso, en cierta representación que presentó ayer, se pusiese á los reales pies de Su Magestad. . . . Ahora se me ocurre una especie, que tiene mucha analogía, y algo mas, con el abuso de que trato. ¿Qué significa la guardia *real* con sombrero puesto, custodiando la entrada del salon de sesiones y al retrato *real* de nuestro rey el Sr. D. Fernando 7.^o, estando con la cabeza descubierta los Sres. diputados, cada uno de los cuales vale tanto como el rey, y que todos juntos, pueden mas que él? El que me explique este misterio político, *erit mihi magnus Apollo*, y si es amigo dell bello sexó, *Phyllida solus habebit*. . . Mas volviendo al asunto de la *católica real persona* y de los *reales pies*, el Congreso nacional ¿es alguna persona *real*? No lo es *realmente*; porque ni es el mismo rei, ni algun príncipe ó infante de su familia. ¿Lo será por *representación*? Ahí esta el busilis. Esto es lo que quieren muchos (son mas que veinte y quatro); esto es lo que creen; esto es lo que sueñan; esto es lo que deliran. Pues sepan estos muchos que esto no es, á pesar de quanto blasfemen los verdaderos Alvarados, los supuestos Giles, los heterogéneos Censores y Diaristas *du soir*, y otros fieros zadalides de las buestres serviles. No es, no es, y lo repetiré mil veces, no es. El Congreso nacional no representa la persona del rey, y por consiguiente no puede llamársele *real* persona, ni atribuírsele cabeza *real*, ni *reales* pies. El Congreso nacional raya un poco mas arriba; representa la nación entera, de la qual dimana el poder del rey, y sin cuyo consentimiento legitimamente expresado, léjos de ser rey el que lla mandase, sería un verdaderísimo usurpador del trono, como lo es del de Clodoveo el hijo de la tia Leticia: y cuidado que en esto no me separo un ápice de la doctrina de San Pablo, la qual, aunque muy facil de

entender, *indocti depravant sicut caeteras scripturas*. Acerca de este particular desafio á todos los teólogos del mundo, mas bien, á todos los teologastres, puesto que con las mias se compadecen muy bien las opiniones de los primeros. Siendo pues la que dexo sentada mas sólida y mas rancia que la de los Giles y Alvarados, y confirmada también por la que emana de las *angélicas fuentes de aguas puras*, cese de hoy en adelante esa algarabía ridícula, la de *reales*, que ni son de plata ni de vellon, ni cosa que lo valga; sea *real* enhorabuena la casaca que el rey vista, el caballo que monte, el coche en que se pasee &c., pero no lo que no es suyo, ni de manera alguna le pertenece; háblese y escríbase como se debe, y conozca el mundo entero que en la España libre no es una voz insignificante la soberanía nacional, y que el sabio Congreso no la ha sancionado, tal como representativa de la del rey durante su cautividad, segun algunos creen, y en cuyo único sentido la han jurado. A esos tales delato yo formalmente como reos de lesa nación; y pido que se les imponga la pena, no de muerte, que esta no tiene lugar en mi jurisprudencia; pero sí de destierro perpétuo á los estados *libres* de Napoleon ó del Gran-turco. Mucho mas diria; si lo juzgase necesario. Entretanto suplico á Vms. Sres. editores, se sirvan insertar en su periódico estas breves indicaciones, que me ha sugerido la gana de desahogarme. = G. Q.

Se hallan vendidos de primer remate los bienes nacionales siguientes.

Una casa calle del Espejo N. 13 que fué del extinguido convento del Carmen.	12,500
Las tierras que fueron huerta del extinguido monasterio de S. Gerónimo; al sitio del Ponton.	3500
La huerta que fué del extinguido convento de la Victoria del barrio de Triana.	45,500
Una casa calle de la Cruz de la Parra, collacion de S. Vicente, que fué del extinguido convento de S. Tomas.	12,000
Otra N. 29 calle de Sta. Inés, que fué del extinguido Oratorio de S. Felipe Neri.	8000
Otra sita en la plaza de la villa de Coria, que fué del extinguido convento del Pópulo.	5400
Un molino harinero sobre el rio Guadaya, que fué de la encomienda de Tocina, de la extinguida órden de S. Juan.	41,800

El segundo remate de ellas se ha de celebrar en el despacho de esta prefectura en la Contatación á las 12 del dia 7 del corriente mes. = El comisario régio general de las Andalucías = Conde de Montarco.

EN LA IMPRENTA REAL.